

ささやまっこだより

1月



平成 30 年 1 月 4 日
篠山保育園
園長 足立善一郎



皆様おそろいで、新春をお迎えになられたことと思います。本年も職員一同よろしくお祈りいたします。皆さんはお正月をどのように過ごしたのでしょうか。初詣に出かけたり、家族でゲームをしたり、お年玉をもらってうきうきしたり、そのような姿が目に見えます。先生たちにいろんなお話を聞かせてくださいね。

さて、保育雑誌を読んでいたらおもしろい記事が載っていたので紹介します。題は「幼児はヒーロー・ヒロインに何を思い描いているのか?」です。『幼児期の子どもたちにとって、今、この瞬間が一番大事です。そのため小学生以上の子どもたちのように、ヒーロー・ヒロインに自分の将来の姿を重ね合わせ、「こうなりたい」という形で憧れを抱くことはまずありません。この時期の子どもたちはヒーロー・ヒロインを通して強さや美しさに憧れるのです。3~4歳くらいまでの子どもたちの心の中は、自己中心的で自分の欲求が満たされればよいという攻撃的な心と、美しいものや強いもの、優しいものに惹かれる共感的な心の両方が存在し、混沌としています。例えば店頭で「今すぐこのおもちゃが欲しい!」という欲求が心の中で芽生えたとします。この時子ども心の中では、「このおもちゃを自分のものにしたい気持ち」と「お店にあるものを持って行ってはいけない気持ち」、両方が存在しどちらを選ぶべきか葛藤しているのです。こうした両極端に揺れる気持ちの葛藤を抱きながら生きているのが幼児期であり、この葛藤をうまく乗り越える手がかりとなるものが、ヒーロー・ヒロインなのです。幼児期の子どもたちは、ヒーロー・ヒロインが弱い者を守ったり、悪を正すため敵と戦ったり、時には失敗をしながら夢に向かって一生懸命になったりする様子を見たり聞いたりすることで、自分の中にある正しいもの、美しいものを求める心に具体的な形を与えられるのです。そして、かっこよさやヒーロー性を自分の中に感じるわけです。』・という内容でした。子どもたちにとってヒーロー・ヒロインは善悪を判断する道しるべになっているんですね。「〇〇が、ああしていたからやってみよう」とまねをしたり、「△△も頑張っているから僕も頑張る」など考える基準にしたりと、知らず知らずのうちにその子どもの一部となっているようです。幼児期にヒーロー・ヒロインに憧れるという体験は、人格形成において大きな影響を与えるようなので、キャラクターだけではなく、子どもたちにとって憧れの存在になる先輩たちに出会えるようにしてあげたいものです。

1月の行事予定表

- 4日(木) 保育はじめ
- 6日(土) どんど焼き(地域主催)
- 7日(日) 成人式祝い太鼓出演【ばら組 ぎんがグループ】
- 10日(水) わくわくタイム③
- 11日(木) 卒園記念写真撮影【ばら組】
- 12日(金) 歯科検診【10:00~】
- 13日(土) 園内研究会
- 16日(火) お弁当の日、わくわくタイム④
- 19日(金) 避難訓練
- 25日(木) 誕生会

1月のクラスだよりは1月12日(金)に配布します

どんど焼きのご案内

1月6日(土) 地域主催の「どんど焼き」が園庭で行われます。お正月のお飾り等をやぐらにつけて燃やし、無病息災を祈ります。参加は自由です。午後6時頃に点火予定です。ご自宅で始末できないお飾り等は、お宮さんにダンボール箱が置かれますので、そちらにお持ちください。尚、当日お迎え時間帯(午後5時頃~)は園庭に駐車できませんので、園舎裏の法務局第2駐車場をお借りしていますので、そちらに駐車してください。

「や~ め~ん!」 防具をまとい打ち込む姿

ばら組さんの剣道教室も、防具をつけての練習にはいりました。防具を付けたと思うように動けないもどかしさ!しかし、試合になるとそんなことは言ってもらえません。無我夢中に相手に挑んでいく姿にたのもしさも感じられる子どもたちです。3月に試合予定です。



よいしょ よいしょ おもちつき

12月21日、「もちつき会」が行われました。当日は天候にも恵まれ役員さん、スケッチマンの力をお借りして開催することができました。子どもたちは、もも組以上のクラスがつかました。まずは、おもちになる前のおこわを一口ずつ食べ、いよいよ始まりです。「よいしょ よいしょ」の掛け声に合わせて、がんばりました。最後のばら組さんは年長さんということで、補助なしで子どもたちだけでつきます。2人でタイミングを合わせないと、きねがぶつかります。きねの持ち方は剣道の竹刀の持ち方と同じです。右手が上で左手が下、右足を前にだし構え、つき始めます。今までの経験の積み重ねでしょうか、みごとな「つきっぷり」でした。



サンタさん まったたよ!!

12月25日、サンタさんが篠山保育園にやってきました。大きな袋に子どもたちのプレゼントをたくさん詰め、「どっころしよ」とみんなの前に現れたのです。うれしいようなこわいような複雑な表情の子どもたち。サンタさんは構わず笑顔を振りまきながら一人ひとりにプレゼントを手渡していました。



赤い羽根募金ありがとうございました

皆さまからご協力いただいた募金ですが、総額が13,244円でした。篠山コミュニティセンターを通して共同募金会へ寄付していただきました。ありがとうございました。



振込金受取書	
平成 29 年 1 月 25 日	
金額	13,244
先方銀行	筑邦銀行長門石支店
口座	普通口座 18364
振込先	福岡県共同募金会 久留米市支会 篠山共同募金会
ご依頼人	篠山 校区・地域分会 篠山保育園
※ 該当する募金番号に〇印をつけて下さい。	
① 赤い羽根募金	2. バッジ募金
法人募金受入金	篠山保育園
3. 歳末募金	4. 赤い羽根募金
法人以外の募金受入金	29.12.25
法人募金受入金	筑邦銀行
	※ 入金済
上記の金額正に受取りました。	